

# Planean Sudáfrica y Argentina un Tratado en Defensa del Atlántico sur: Oscar Montes

## El Canciller Argentino Reveló que Otros Países del Cono Sur Americano También Participan en las Conversaciones

NUEVA YORK, 3 de octubre (ANSA). — Argentina y otros Estados del Cono Sur de América están sosteniendo conversaciones con la República de Sudáfrica en relación con la "defensa" del Atlántico meridional, reveló aquí a ANSA el ministro argentino de Relaciones Exteriores.

El almirante Oscar Montes declaró que todavía "no se han dado pasos concretos" con vistas a la estipulación de una alianza o de un tratado militar entre los países interesados de acuerdo con la hipó-

tesis ventilada insistentemente en los últimos dos años por fuentes periodísticas de Estados Unidos, Sudáfrica y Europa occidental y oriental.

"Pero sí tenemos las buenas intenciones de hacerlo", puntualizó el canciller argentino.

Montes habló específicamente de "conversaciones" al ser interrogado sobre la posición de Estados Unidos en relación con la manifiesta pre-ocupación de Sudáfrica y de algunos Estados del Cono Sur de América por la seguridad

de las rutas marítimas en el Atlántico meridional.

"Las conversaciones aún no alcanzaron un grado tal como para conocer la opinión de Estados Unidos" al respecto, respondió el ministro argentino.

Montes afirmó, por otra parte, que el gobierno norteamericano "no ha estado involucrado hasta ahora en las conversaciones".

En círculos diplomáticos y periodísticos de Estados Unidos se cree que Washington no objetaría una alianza mili-

tar entre Sudáfrica y los Estados del Cono Sur de América meridional, pero se considera improbable su participación directa en una iniciativa de esa naturaleza.

El canciller argentino no identificó a los demás países sudamericanos involucrados en tales conversaciones, limitándose a referirse al "Cono Sur" al hacer hincapié en la "importancia" que reviste la "seguridad" del Atlántico meridional.

"Las relaciones entre Argentina y Sudáfrica y el Cono Sur son realmente importantes para la defensa eficiente del Atlántico sur", declaró Montes.

### BRASIL SABE DE LA EXISTENCIA DE ESAS CONVERSACIONES

Se estima que junto con Argentina también participan en esas conversaciones representantes de Chile, Paraguay y Uruguay.

Además de compartir la inquietud de los gobiernos de Buenos Aires y de Pretoria por las posibles proyecciones

hacia el Atlántico meridional de la flota soviética, que actualmente despliega un considerable número de unidades en el Océano Indico, los regímenes de esos tres Estados del Cono Sur han estrechado sensiblemente sus relaciones con Sudáfrica en los últimos años.

Altas fuentes diplomáticas brasileñas consultadas en Naciones Unidas comentaron reservadamente que el gobierno de Brasilia "conoce la existencia de conversaciones sobre la 'defensa' del Atlántico sur entre la República Sudafricana y los países del Cono Sur", pero negaron "categóricamente" que Brasil estuviese involucrado.

Brasil, que está empeñado en una intensa campaña tendiente a desarrollar sus relaciones comerciales, económicas y diplomáticas con los Estados de África occidental, siempre ha descrito como "rumores maliciosos, infundados y falsos" las versiones sobre su participación en negociaciones con Sudáfrica con vistas a la estipulación de ayuda militar.

4. 10. 77

El día